



PRESSEMITTEILUNG

16.09.2022

Das Landes-Musik-Festival kommt 2023 nach Bruchsal

„Musik ist das Beste“ – unter diesem Motto feiert das Festival sein Jubiläum

Am 24. Juni 2023 findet in Bruchsal das 25. Landes-Musik-Festival statt. Die Stadt Bruchsal richtet das größte Festival der Amateurmusik des Landes im Jubiläumsjahr unter dem Motto „Musik ist das Beste“ aus. Veranstaltet und organisiert wird das Festival vom Landesmusikverband Baden-Württemberg in Kooperation mit seinem Mitgliedsverband, dem Badischen Chorverband.

Chöre, Orchester und Ensembles aus dem ganzen Land werden am Festivaltag in der Barock- und Innovationsstadt erwartet. „Bruchsal ist im kommenden Jahr 2023 nicht nur Ausrichterstadt des Landes-Musik-Festivals, sondern wird zur Bühne für eine ganz besondere Jubiläumsausgabe. Ein Vierteljahrhundert Landes-Musik-Festival - ein besonderes Ereignis, das wir gerne zusammen mit den Musikerinnen und Musikern aus dem ganzen Land feiern“, freut sich Oberbürgermeisterin Cornelia Petzold-Schick. Die Kulturstadt Bruchsal verfüge über eine aktive Vereinslandschaft, gemütliche Plätze und Grünflächen, die zum Verweilen einladen und genügend Platz für die vielen Bühnen des Festivals bieten. Das historische Schloss und eine einladende Gastronomie, schaffen für das Landes-Musik-Festival den idealen Rahmen, beschreibt Petzold-Schick weiter.

Neben dem Jubiläum steht auch das Motto „Musik ist das Beste“ im Zentrum des Programms. Denn „Musik ist Freude, Musik ist Freiheit, sie gibt uns Halt und macht Mut in herausfordernden Zeiten, das ist heute wichtiger denn je“ betont Christoph Palm, Präsident des Landesmusikverband Baden-Württemberg. Musik tut gut, auf vielen

Ebenen: Sie beflügelt, entspannt und bietet einen Ausgleich für Körper und Geist, sie weckt Erinnerungen und Gefühle, fordert das Gehirn und hält mental fit. Das gemeinsame aktive Musizieren bietet zusätzlichen Mehrwert, da die Gemeinschaft gestärkt sowie Empathie und Zusammenhalt fördert wird.¹ Bei diesen vielen positiven Effekten, lässt sich das Motto 2023 somit einfach und klar auf den Punkt bringen.

Auf dem Landes-Musik-Festival 2023 sollen die positiven Aspekte und Werte des gemeinsamen Musizierens hervorgehoben werden. „Uns liegt besonders der Austausch zwischen den Musikerinnen und Musikern am Herzen, daher möchten wir beim kommenden Festival Raum für Begegnungen schaffen und die Chöre und Orchester zur gegenseitigen Inspiration und Unterstützung anregen, damit unsere Amateurmusikfamilie noch weiter zusammenwächst“ betont der Präsident des Badischen Chorverbandes Josef Offele. Somit wird im Rahmen des Mottos nicht nur das Programm in den Vordergrund, sondern auch die Menschen, die sie machen. Nur durch das Engagement der Ensembles, Chor- und Musikvereine kommt so ein musikalischer Festivals tag zustande.

Anmeldung für mitwirkende Ensembles gestartet

Mit dem heutigen Tag hat die Anmeldung für Chöre- und Musikensembles, die beim Landes-Musik-Festival mitwirken möchten, begonnen. Bis zum 05.02.2023, können sich Ensembles über die Webseite www.landesmusikfestival.de/anmeldung für einen Auftritt anmelden.

Größtes Festival der Amateurmusik in Baden-Württemberg

Das Landes-Musik-Festival fand 1998 das erste Mal statt und hat sich seither zum größten Festival für Amateurmusik in Baden-Württemberg entwickelt. 2023 Feiert das Landes-Musik-Festival bereits ein 25-jähriges Bestehen. Jedes Jahr kommen zahlreiche Chöre, Musikvereine, Orchester und andere musikalische Ensembles zusammen, um sich gegenseitig ihre Kunst zu präsentieren und das Publikum mit der breiten musikalischen Vielfalt des Landes zu erfreuen.

¹ Positive Aspekte des Musizierens, Bundesmusikverband Chor & Orchester e. V.: https://bundesmusikverband.de/wp-content/uploads/2022/07/2022-07-18-Positive-Aspekte-des-Musizierens_Version1.pdf



Das Landes-Musik-Festival 2023 wird gefördert vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst und der Staatlichen Toto-Lotto GmbH Baden-Württemberg. Weitere Informationen zum Landes-Musik-Festival unter: www.landes-musik-festival.de

Im **Landesmusikverband Baden-Württemberg e.V.** (LMV) haben sich drei Chor- und sieben Orchesterverbände zu einem gemeinsamen Dachverband zusammengeschlossen. Sie vertreten nahezu 12.000 Ensembles von Gesang- und Musikvereinen mit insgesamt rund 1 Million Mitgliedern. Jedes Jahr kooperiert der LMV bei der Ausrichtung des Landes-Musik-Festivals mit einem seiner Mitgliedsverbände.

Der **Badische Chorverband** (BCV) ist die größte Dachorganisation für Gesangvereine und Chöre in Baden. Mit rund 1.350 Mitgliedsvereinen und rund 55.000 Sängerinnen und Sängern ist er der viertgrößte Mitgliedsverband des Deutschen Chorverbands. Die Mitgliedschöre des BCV sind in regionalen Chorverbänden zusammengeschlossen.

Pressekontakt Landes-Musik-Festival

Samira Golderer

Projektleitung Landes-Musik-Festival
Landesmusikverband Baden-Württemberg
Eisenbahnstr. 59
73207 Plochingen
Tel: 07153 92816-52
golderer@landesmusikverband-bw.de
www.landes-musik-festival.de

Fotorechte

Pressebilder finden Sie unter: www.landesmusikfestival.de/presse
Diese Fotos stehen zum honorarfreien Abdruck für redaktionelle Berichterstattung im Zusammenhang mit der Pressemitteilung zur Verfügung. Gerne stellen wir Ihnen andere Formate und Motive zur Verfügung.